



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Empresarios agroindustriales de Brasil visitaron Bolivia para hacer negocios

Del 20 al 25 de marzo, un total de 23 empresas seleccionadas en el Brasil, dedicadas a la producción sucroalcoholera visitaron los ingenios Guabirá, Unagro, Aguaí y La Bélgica, con el objetivo de observar el funcionamiento de la cadena productiva, asesorar y brindar soluciones técnicas en cuanto a maquinaria, equipos, servicios y conocimiento tecnológico.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/03/30/empresarios-agroindustriales-de-brasil-visitaron-bolivia-para-hacer-negocios/>

IBCE pide aplicar 4 medidas “urgentes y valientes” para frenar crisis de dólares

El Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) propuso ayer aplicar al menos cuatro medidas “urgentes y valientes” a corto plazo para frenar la crisis económica que vive el país por falta de dólares; sin embargo, para atender el problema estructural, se debe fomentar las exportaciones, sustituir las importaciones, y reducir el déficit fiscal.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230330/ibce-pide-aplicar-4-medidas-urgentes-valientes-frenar-crisis-dolares>

Pese a la gripe aviar, garantizan provisión de pollo y huevo

El presidente de la Asociación de Avicultores de Santa Cruz (ADA), Omar Castro Sandóval, informó que la gripe aviar ocasionó disminución en la producción de huevo y carne de pollo; sin embargo, la provisión de ambos alimentos está “plenamente garantizada” en el mercado interno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230330/pese-gripe-aviar-garantizan-provision-pollo-huevo>

Precio del maple de huevo se incrementa en hasta Bs 13 en Cochabamba

El viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva informó que el alza del precio del huevo en Cochabamba se debe a que los intermediarios incrementaron su costo en un 40%. La autoridad anunció operativos de control y acciones legales contra quienes incurran en el delito de agio y especulación con este producto.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230330_precio-del-maple-de-huevo-se-incrementa-en-hasta-bs-13-en-cochabamba.html

Castedo, nuevo presidente de Congabol, apunta a la atracción de inversiones, trabajar en la seguridad jurídica y el desalojo de los avasalladores

El respeto por la propiedad privada agraria, el desalojo de los predios avasallados y la atracción de inversiones serán los ejes de Adrián Castedo, presidente de la Federación de Ganaderos de Santa Cruz (Fegasacruz), que fue elegido para estar el frente de la Confederación de Ganaderos de Bolivia hasta 2024.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/castedo-nuevo-presidente-de-congabol-apunta-a-la-atraccion-de-inversiones-trabajar-en-la-seguridad-j_319589

Empresarios de Chuquisaca renuevan Comité Ejecutivo

La Federación de Empresarios Privados de Chuquisaca (Fepch) tiene nuevo Comité Ejecutivo, cuyos miembros fueron posesionados anoche en Sucre. Edwin Flores, expresidente de la Cainco, asumió la presidencia por los próximos dos años en reemplazo de Gastón Serrano.

Fuente Original:https://correodelsur.com/local/20230329_empresarios-de-chuquisaca-renuevan-comite-ejecutivo.html

Arce asegura que se revirtió la recesión y ahora se avanza en la reconstrucción de la base económica

El presidente del Estado, Luis Arce, afirmó este miércoles que el país logró superar una "etapa triste" de recesión económica, pandemia y clausura del año escolar, y, así, avanzar en la reconstrucción de la base económica con la industrialización.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-asegura-que-revirtio-recesion-ahora-avanza-reconstruccion-base-economica/20230329203530902010.html>

Latinoamérica crece y Bolivia va en contra ruta

Mientras Latinoamérica va levantando vuelo, Bolivia hace todo lo contrario por la mala gestión económica de las autoridades del sector económico, ya que los indicadores muestran que se está por debajo del 2014 y ya sólo en el primer mes de este año registró una balanza comercial negativa; en cuanto se refiere a venta de dólares, el Banco Central de Bolivia no logra cubrir la demanda y alarga el tiempo de adquisición a través de programaciones, según afirman economistas.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/03/30/latinoamerica-crece-y-bolivia-va-en-contra-ruta/>

Crece temor por transferencia de fondos a Gestora Pública estatal

Ante la toma por parte del Gobierno, a través de la Gestora Pública, el fondo de pensiones, cifra que supera los 23.000 millones de dólares, y a pesar de los beneficios que señala el gerente de la entidad estatal, la incertidumbre no se aleja de los aportantes, pues el Órgano Ejecutivo es uno de los deudores principales.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/03/30/crece-temor-por-transferencia-de-fondos-a-gestora-publica-estatal/>

Cooperativas auríferas participarán en la reglamentación de la Ley del Oro

La Federación Nacional de Cooperativas Mineras Auríferas de Bolivia (Fecmabol), además de Ferreco, Fecomán, Ferecomin decidieron este miércoles viabilizar y aceptar la Ley de Compra de Oro destinado al Fortalecimiento de las Reservas Internacionales Netas (RIN) y participarán en la reglamentación, una vez que se apruebe en la Asamblea Legislativa y se promulgue.

Fuente Original: <https://www.paginasiete.bo/economia/cooperativas-auriferas-participaran-en-la-reglamentacion-de-la-ley-del-oro-LC6994287>

Mineros auríferos aceptan la Ley del Oro e inician trabajos para una norma tributaria

La Federación Nacional de Cooperativas Mineras Auríferas de Bolivia (Fecmabol) decidió aceptar la Ley del Oro propuesta por el Gobierno, asimismo se inició mesas de trabajo para tratar una norma para su régimen tributario.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/mineros-auriferos-aceptan-la-ley-del-oro-e-inician-trabajos-para-una-norma-tributaria-NY6991807>

Auríferos aceptan “ley del oro” e inician mesas para analizar norma tributaria

Los cooperativistas auríferos aceptaron que el proyecto de ley para monetizar las reservas de oro en el Banco Central de Bolivia (BCB) continúe en el Legislativo debido a que, paralelamente, se iniciaron mesas de trabajo para tratar el impuesto de 4,8 por ciento que este sector propone.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230330/auriferos-aceptan-ley-del-oro-e-inician-mesas-analizar-norma-tributaria>

YPFB audita importación de combustibles desde 2016 y alista portal para transparentar información

En Santa Cruz, el presidente de YPFB, Armin Dorgathen, informó de que la estatal petrolera lleva a cabo un proceso de auditoría a las importaciones de combustibles desde la gestión 2016 y que, a la par, en los próximos días, se habitará un portal virtual 'Transparencia YPFB' con información específica y relativa al proceso de adquisición de combustibles líquidos (diésel y gasolina), esto para terminar con la "campaña de desinformación e intento de desestabilización" del Gobierno y desprestigio de la cual es blanco la compañía.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/ypfb-audita-importacion-de-combustibles-desde-2016-y-alista-portal-para-transparentar-informacion_319734

YPFB niega corrupción, ordena auditoria y anuncia creación de un portal de transparencia

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, negó este miércoles los presuntos hechos de corrupción denunciados por los exministros de Evo Morales e indicó que se ordenó una auditoría y la creación de un portal de transparencia.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/economia/ypfb-niega-corrupcion-ordena-auditoria-y-anuncia-creacion-de-un-portal-de-transparencia-CD6995523>

Buscan mecanismos para que exportadores ingresen dólares al país

El ministro de Planificación del Desarrollo, Sergio Cusicanqui, indicó ayer que se buscarán mecanismos para que los exportadores puedan ingresar dólares al país provenientes de sus actividades comerciales en el exterior.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/30/buscan-mecanismos-para-que-exportadores-ingresen-dolares-al-pais/>

Escasez de dólares persiste pese a la venta directa, el cambio de los Derechos Especiales de Giro y la exención temporal del encaje legal

La exención temporal del encaje legal, la venta directa de dólares implementada por el Banco Central de Bolivia (BCB) y el cambio los derechos especiales de giro (DEG) de las reservas internacionales netas (RIN) por divisas no han sido suficientes para dar solución a la escasez de la moneda estadounidense en el mercado, según economistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/escasez-de-dolares-persiste-pese-a-la-venta-directa-el-cambio-de-los-derechos-especiales-de-giro-y-l_319628

Analistas: Falta de divisas amenaza la estabilidad

La menor disposición de dólares en el mercado ha llegado a consolidar un mercado paralelo de esa divisa en el país y representa un riesgo para la estabilidad del sistema financiero, según economistas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/analistas-falta-de-divisas-amenaza-la-estabilidad_319649

El Gobierno denuncia que en las ventas de electrodomésticos comerciantes pretenden cobrar el dólar a Bs 7,50

El Gobierno, a través del viceministro de Defensa de los Derechos del Usuario y Consumidor, Jorge Silva, denunció este jueves que ahora incluso algunas ventas de los electrodomésticos están pretendiendo

comercializar sus productos a un tipo de cambio del dólar de hasta Bs 7,50.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-denuncia-que-en-las-ventas-de-electrodomesticos-comerciantes-pretenden-cobrar-el-dolar-a_319699

Mejora del 1,31% en renta de jubilados no compensa caída de ingresos y rentabilidad, según analistas

La mejora del 1,31% en la renta de los jubilados que anunció la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, de acuerdo con los analistas consultados, no compensa la caída de ingresos de los últimos 20 años, ni de las recientes bajas de diciembre de 2022 a enero de esta gestión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/mejora-del-131-en-renta-de-jubilados-no-compensa-caida-de-ingresos-y-rentabilidad-segun-analistas_319576

Gobierno pide a Potosí defender el modelo de industrialización del litio

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina Ortiz, llamó a los potosinos a defender el modelo soberano de industrialización del litio y los recursos evaporíticos de la intromisión externa e interna de la derecha que, bajo cualquier argumento, busca sabotear el desarrollo de un plan que beneficiará al Departamento y al país.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20230330_gobierno-pide-a-potosi-defender-el-modelo-de-industrializacion-del-litio.html

Gobierno apuesta por la articulación regional del litio

El Gobierno apuesta por una articulación de países latinoamericanos productores de litio para crear mecanismos de intercambio de información y tecnología en la exploración, explotación y comercialización del denominado "oro blanco".

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/30/gobierno-apuesta-por-la-articulacion-regional-del-litio/>

Comcipo amenaza con movilizaciones si en 20 días el Legislativo no empieza a tratar la Ley del Litio

Un consejo consultivo del Comité Cívico Potosinista (Comcipo) determinó en pasadas horas dar un plazo de 20 días para que la Asamblea Legislativa Plurinacional pueda comenzar a analizar una Ley del Litio, de no haber

avances en su tratamiento, no se descarta asumir otras acciones.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230329_comcipo-amenaza-con-movilizaciones-si-en-20-dias-el-legislativo-no-empieza-a-tratar-la-ley-del-litio.html

Estudio confirma que la quinua real es un poderoso alimento

El investigador boliviano José Mauricio Peñarrieta, PhD en alimentos de la Universidad Mayor de San Andrés resaltó la importancia de la quinua real en su exposición desarrollada en el VIII Congreso Mundial de la Quinua.

Fuente Original:https://elpotosi.net/local/20230330_estudio-confirma-que-la-quinua-real-es-un-poderoso-alimento.html

Reanudan el tránsito en Desaguadero, terminales de La Paz y El Alto habilitan salidas

Tras más de tres meses de bloqueos, el paso fronterizo en Desaguadero fue habilitado esta semana. Las terminales terrestres de La Paz y El Alto habilitarán las salidas a partir de este jueves.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/03/29/reanudan-el-transito-en-desaguadero-terminales-de-la-paz-y-el-alto-habilitan-salidas/>

Firman acuerdo para implementación del Centro Regional de Inteligencia Fitosanitaria

A fin de fortalecer la prevención y gestión de plagas en los países de la Comunidad Andina, priorizando el FOC R4T, que ataca los cultivos de banano y plátano, la Secretaría General de la CAN y el Fondo para la Aplicación de Normas y el Fomento del Comercio (STDF), suscribieron un acuerdo para la implementación del Centro Regional de Inteligencia Fitosanitaria.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/03/30/firman-acuerdo-para-implementacion-del-centro-regional-de-inteligencia-fitosanitaria/>

Fabriles marchan en cinco regiones exigiendo atención a siete puntos

La Federación de Trabajadores Fabriles de Bolivia realiza este jueves marchas en las ciudades de La Paz, Cochabamba, Santa Cruz, Tarija y Riberalta, exigiendo el cumplimiento de siete puntos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230330/fabriles-marchan-cinco-regiones-exigir-atencion-siete-puntos>

POLÍTICA

Vicecanciller: “El punto uno de la agenda con Chile es mar para Bolivia, no vamos a renunciar”

El gobierno de Luis Arce, a través de la Cancillería, trabaja en un acercamiento con Chile con base en una agenda de siete pilares. El punto principal es una “salida soberana” al mar, tema que a pesar del fallo de la Corte Internacional de Justicia de La Haya, Bolivia “no puede renunciar”, subrayó el vicecanciller Freddy Mamani en una entrevista con Página Siete.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/vicecanciller-el-punto-uno-de-la-agenda-con-chile-es-mar-para-bolivia-no-vamos-a-renunciar-KB6993628>

El MAS gestiona apoyo para elegir precandidatos al Órgano Judicial

El MAS admitió que la preselección de candidatos a magistrados al Órgano Judicial depende de los dos tercios de votos en la Asamblea Legislativa Plurinacional, con los que no cuenta. Sin embargo, ante la división de la oposición, confían en que se pueden lograr los 10 votos que requieren para completarlo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-mas-gestiona-apoyo-para-elegir-precandidatos-al-organo-judicial_319655

Judiciales: Bascopé observa que en el reglamento el aval sindical vale más que una segunda maestría

El abogado constitucionalista Williams Bascope observó este jueves que el reglamento de preselección para postulantes a magistrados establece que el aval de un sindicato tiene mayor valor, a la hora de la puntuación, que una segunda maestría.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/judiciales-bascope-observa-que-en-el-reglamento-el-aval-sindical-vale-mas-que-una-segunda-maestria-FH6999007>

Elecciones judiciales: Aspirantes al TCP pueden renunciar a su militancia 24 horas antes de su postulación

El diputado masista Juan José Jáuregui, presidente de la Comisión de Constitución, Legislación y Sistema Electoral, señaló que la Ley 027 no exige ocho años de no militancia política a los postulantes a altos cargos del Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), es decir que pueden renunciar a su militancia incluso un día antes de presentar su postulación.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/elecciones-judiciales-aspirantes-al-tcp-pueden-renunciar-a-su-militancia-24-horas-antes-de-su-postulacion-ME6996718>

Hay alerta por 'ley mordaza' y el MAS teme sanción internacional

Los asambleístas opositores denunciaron la posible aprobación del proyecto de ley 280, referida al fortalecimiento de la lucha contra la legitimación de ganancias ilícitas, a la que denominan "ley mordaza", por "criminalizar" la protesta social. Los gremiales y el sector del transporte público están en contra de la normativa, pero aún no definieron movilizaciones. Mientras el oficialismo advierte que el Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica (Gafilat) podría aplicar sanciones contra Bolivia sino se aprueba la ley.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/hay-alerta-por-ley-mordaza-y-el-mas-teme-sancion-internacional_319684

TSE planifica calendario electoral y retrocede sobre recolección de firmas para reforma judicial

Las autoridades del Órgano Electoral Plurinacional (OEP) serán convocadas en las siguientes semanas para planificar las tareas del calendario electoral que regirá en las elecciones judiciales, informó el presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Óscar Hassenteufel, quien además dio un paso atrás respecto de la recolección de firmas que realizan los juristas independientes para la reforma judicial.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/tse-planifica-calendario-electoral-y-retrocede-sobre-recoleccion-de-firmas-para-reforma-judicial_319636

Denuncian ante la CIDH injerencia en la justicia y gobierno “dictatorial”

El gobernador de Chuquisaca, Damián Condori, denunció ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) la “falta de independencia plena de los órganos del Estado”, especialmente del Órgano Judicial.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/denuncian-cidh-injerencia-justicia-gobierno-dictatorial/20230329235228902071.html>

Santa Cruz: CIDH se reúne con activistas, familiares de víctimas de violencia y asambleístas de Creemos

La delegación de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) continúa su agenda de reuniones en su visita “in loco” a Bolivia. En Santa Cruz, la comisión se reunió esta mañana con asambleístas nacionales y departamentales de Creemos, con familiares de las víctimas de Montero de los enfrentamientos de 2019 y otros sectores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230330/santa-cruz-cidh-se-reune-activistas-familiares-victimas-violencia>

Bobaryn dice que Evo y García Linera contribuyen a la “implosión” del MAS

El exviceministro Freddy Bobaryn manifestó que el líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, y el exvicepresidente Álvaro García Linera contribuyen a la “implosión” de esa fuerza política.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/bobaryn-dice-que-evo-y-garcia-linera-contribuyen-a-la-implosion-del-mas-JG6998281>

Diputada arcista, tras denuncia de exministros de Evo: “Que no nos provoquen, conocemos mucho de ellos”

Luego que los exministros Teresa Morales y Carlos Romero denunciaran hechos de corrupción en Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), la diputada arcista del Movimiento Al Socialismo (MAS), Deisy Choque, les advirtió este jueves que no los “provoquen”, ya que conocen mucho de ambos.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/diputada-arcista-tras-denuncia-de-exministros-de-evo-que-no-nos-provoquen-conocemos-mucho-de-ellos-KH6999509>

Arcistas a Romero: Con dos tercios, gestión de Evo protegió a “exministros corruptos” y a “famosos narcos”

El jefe de bancada del Movimiento Al Socialismo (MAS), el diputado arcista Andrés Flores, destapó las irregularidades registradas en la gestión del expresidente Evo Morales y dijo que en aquel momento se usó los dos tercios en el Legislativo para proteger a exministros corruptos; apuntó al exministro de Gobierno, Carlos Romero, por haber “defendido a los famosos narcotraficantes”.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/nacional/arcistas-a-romero-con-dos-tercios-gestion-de-evo-protegio-a-exministros-corruptos-y-a-famosos-narcos-FB6993700>

OTROS

Enfrentamiento en Santagro se cobra la vida de una persona, según datos extraoficiales; exigen al ministro de Gobierno que intervenga

El conflicto por tierras en el predio Santagro cobró una víctima fatal, según el abogado . El enfrentamiento que hubo durante la mañana de ayer entre los trabajadores que buscaban cosechar la soya y los avasalladores que lo impedían provocó la muerte de una persona del municipio de San Pedro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/enfrentamiento-en-santagro-se-cobra-la-vida-de-una-persona-segun-datos-extraoficiales-exigen-al-mini_319672

Enfrentamiento en Santagro se cobra la vida de una persona, según datos extraoficiales; exigen al ministro de Gobierno que intervenga

El conflicto por tierras en el predio Santagro cobró una víctima fatal, según el abogado . El enfrentamiento que hubo durante la mañana de ayer entre los trabajadores que buscaban cosechar la soya y los avasalladores que lo impedían provocó la muerte de una persona del municipio de San Pedro.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/enfrentamiento-en-santagro-se-cobra-la-vida-de-una-persona-segun-datos-extraoficiales-exigen-al-mini_319672

Incautan 72 autos “chutos” valorados en Bs 7,3 millones

Entre febrero y marzo, la Aduana Nacional (AN) comisó en Cochabamba 72 vehículos indocumentados con un valor superior a los 7,3 millones de bolivianos, informó el gerente regional Hugo Domínguez.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230330/incautan-72-autos-chutos-valorados-bs-73-millones>

Maestros cumplen paro de 48 horas con bloqueos y marchas; el Gobierno descalifica la medida

Los maestros urbanos del país se encuentran desde este jueves en un paro de 48 horas; mientras el ministro de Educación, Édgar Pary, insistió que es una medida de presión “política” e incluso aseguró que en ese movimiento “está gente involucrada en el golpe de Estado” de 2019.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/maestros-cumplen-paro-de-48-horas-con-bloqueos-y-marchas-el-gobierno-descalifica-la-medida_319748

EDITORIALES

Especuladores contra el diccionario

En estos días hemos sido testigos de largas filas en el Banco Central de Bolivia en La Paz y en las sucursales del Banco Unión en otras ciudades para comprar dólares frente a la escasez evidente en el mercado formal. Acá en Santa Cruz la fila en la calle Cuéllar literalmente rodea la manzana.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/especuladores-contra-el-diccionario_319640

Estrangularon a la gallina de huevos de oro

1. - Hoy, el Gobierno ha reconocido que uno de los orígenes de la crisis económica tiene que ver con el hecho de que el gas se está haciendo gas por falta de inversión. 2.- La renta petrolera bajó de 5.489 millones de dólares en el año 2014 a 2.289 millones de dólares en 2021.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230330/columna/estrangularon-gallina-huevos-oro>

Danos hoy nuestro dólar de cada día

El dólar es el símbolo del capitalismo y por lo tanto el emblema de la sociedad de consumo, del progreso, de la prosperidad y de todo el cuento de la modernidad. En este siglo XXI, más cambalachero que ningún otro, el dólar es el antiguo y el Nuevo Testamento resumidos en un pedacito de papel, y es, por tanto, Dios mismo convertido en papel moneda.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/danos-hoy-nuestro-dolar-de-cada-dia-ED6984071>

¿Será necesario recurrir a un rescate financiero?

Ya no parece interesante debatir sobre si existe o no modelo económico, sobre si las reservas internacionales tienen un nivel suficiente, sobre si existe o no una "bolivianización" de la economía, sobre si las reservas internacionales están en línea con la deuda externa de corto plazo, sobre si se ha perdido o no acceso a los mercados internacionales de capital, sobre si se ha deteriorado la confianza de los agentes económicos domésticos, sobre si se está imprimiendo demasiado dinero, o sobre si el tipo de cambio se mantendrá fijo por un periodo aun largo de tiempo. Lo importante parece debatir si el país tendrá o no que recurrir a financiamiento externo para apoyar la estabilidad económica y no tener que pasar por sobresaltos que signifiquen la llegada de una crisis.

Fuente Original:<https://www.paginasiete.bo/opinion/columnistas/sera-necesario-recurrir-a-un-rescate-financiero-FX6990106>

Estudio del potencial hidrocarburífero 2015-2019: Bolivia 136 TCF de gas natural

En dicho periodo se consolidó la industrialización, con la puesta en marcha de la planta separadora de líquidos Gran Chaco, la Petroquímica de Amoniaco y Urea, que actualmente se tienen exportaciones históricas, se masificaron redes de gas por ducto y GNL a poblaciones alejadas, se continuó con la transformación de vehículos a GNV, se inició el proyecto más importante público-privado, con la incorporación del etanol a la gasolina, siendo fundamental para reducir la subvención de los combustibles.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/estudio-del-potencial-hidrocarburifero-2015-2019-bolivia-136-tcf-de-gas-natural_319644

Covid: vacunación en Bolivia llega a 15.856.083 dosis aplicadas, casos positivos de hoy 52 y contagios dengue 17.708

El Ministerio de Salud y Deportes en su reporte diario informó que la vacunación contra la Covid-19 en Bolivia alcanza hasta la fecha a 15.856.083 dosis aplicadas, entre la primera, segunda, tercera, unidosis y cuarta dosis a los diferentes grupos etarios de las vacunas Sputnik V, AstraZeneca, Sinopharm, Pfizer y Janssen en todo el territorio nacional.

Fuente Original: <https://www.minsalud.gob.bo/7479-covid-vacunacion-en-bolivia-llega-a-15-856-083-dosis-aplicadas-casos-positivos-de-hoy-52-y-contagios-dengue-17-708>

